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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Déficit en presupuesto asignado a la Autónoma” 
La infraestructura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se encuentra casi en el abandono y al bordo 
del colapso por la falta de recursos económicos para llevar a cabo tareas de rehabilitación y mantenimiento, pues el 
presupuesto destinado para ello ha sido utilizado para cubrir parte del déficit en materia de pago de servicios personales. Al 
comparecer ante los miembros de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Morelos, que 
encabeza Rabindranath Salazar Solorio, el rector Fernando Bilbao Marcos presentó un panorama del estado catastrófico en 
que se encuentra la máxima casa de estudios de Morelos, pero destacó que aun así no ha dejado de crecer y se tienen 
proyectos para ampliar su infraestructura y matrícula. De acuerdo al informe presentado por el rector, la UAEM tiene un 
gasto anual de 763.1 millones de pesos, de los cuáles 486.7 millones corresponde para el rubro de servicios personales, 
mismos que representan 687.8 millones de pesos, es decir, existe un déficit de 201.1 millones. Precisó que para disminuir 
dicho déficit, la Autónoma ha tenido que utilizar recursos propios, gastos de operación, resarcimiento, becas al desempeño, 
en detrimento de la infraestructura, sin embargo, aun mantiene un faltante de 43 millones de pesos anuales. Bilbao Marcos 
explicó que para 2010, la UAEM espera ejercer recursos por más de 898 millones de pesos, de los cuales 552 millones 
vendrán de la Federación y 137 millones del estado (en 2009 llegaron 526 millones federales y 131 millones estatales), lo 
que implica que el déficit presupuestal seguirá creciendo y para evitar su desbordamiento deberá seguir reorientando 
recursos de operación y mantenimiento de la infraestructura. Dijo que el gobierno del estado les presupuestó 137.4 millones 
de pesos para 2010, pero sus requerimientos asciendan a más de 261 millones, ya que es urgente el mantenimiento de las 
instalaciones eléctricas (76.4 millones), pues está el riesgo de que la UAEM colapse, existen nuevos gastos de operación (8 
millones) como consecuencia de la construcción y ampliación de dos planteles e instalaciones deportivas y el crecimiento de 
la matricula (28.3 millones). Esto significa que el presupuesto propuesto por el gobernador Marco Antonio Adame Castillo a 
favor de la UAEM es deficitario en casi 98 por ciento. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80788-deficit-en-presupuesto-asignado-a-la-autonoma 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado).    
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=591:intentaran-diputados-aumentar-
presupuesto-a-la-universidad&catid=42:local&Itemid=63 
Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje y Verónica Bacaz). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González). 
 
“Cancela rector prestaciones a trabajadores” 
Para garantizar el pago de aguinaldos, prima vacacional y las catorcenas de los más de 2 mil 500 trabajadores de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la administración central canceló las prestaciones en materia de 
préstamos, vales para adquirir llantas, zapatos, así como viajes académicos a los que tienen derecho los trabajadores y que 
están considerados en su Contrato Colectivo de Trabajo, denunció el líder del sindicato Independiente de Trabajadores 
Académicos (SITAUAEM) Mario Cortés Montes. Frente a esa situación que se considera una violación a su contrato 
colectivo de trabajo, la organización sindical anunció que por medio del emplazamiento a huelga se interpondrá como 
violación al contrato colectivo de trabajo, toda vez que la autoridad argumentó que ello se realizó con la única finalidad de 
"blindar" los aguinaldos, las catorcenas y la prima vacacional. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 

“Vergonzosa, la propuesta de inversión en ciencia: AMC” 
Aprobar la inversión que el Ejecutivo federal propuso para 2010 en tecnología (que asciende en 43 mil 516 millones de 
pesos) sería una vergüenza, pues esa cifra representa en términos reales una disminución de 2 mil 102 millones de pesos 
con respecto a lo aprobado en 2009, aseguró la presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Rosaura Ruiz 
Gutiérrez. En conferencia de prensa, dio a conocer que en años recientes el gobierno ha destinado más recursos públicos a 
programas de innovación en empresas, que aparentemente desarrollan ciencia y tecnología, que a investigación básica, ruta 
que sigue la propuesta actual de Felipe Calderón para invertir en el sector. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz y Carolina Gómez). 
 
“Insostenible y riesgoso, el actual modelo de producción lechera” 
Mantener en México la producción de leche y sus derivados a costa de la explotación irracional de los recursos naturales no 
sólo es insostenible, sino un riesgo económico, afirmaron especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). 
Destacaron que se enfrenta un crecimiento exponencial en el consumo de estos productos y al mismo tiempo su 
encarecimiento ante la creciente disputa por el suelo de cultivo frente a la necesidad de destinar más tierra útil para generar 
biocombustibles. Al participar en el congreso La leche del nuevo milenio, Luis García Hernández, jefe del Departamento de 
Producción Agrícola y Animal de la unidad Xochimilco, expuso que para el año 2030 la mayoría de los países en desarrollo, 
incluido México, elevarán en 300 por ciento su consumo de productos lácteos, frente a 25 por ciento en las naciones ricas, 
situación que genera mayor presión sobre los recursos ambientales con que contamos. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
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Internacional: 

 
“El agua de lluvia no es dañina para la salud, según estudio en Australia” 
Investigadores de la Universidad Monash, en Melbourne, analizaron 300 hogares en los que empleaban agua de lluvia 
recolectada en tanques como principal fuente de consumo, en lo que consideraron el primer estudio del mundo de su tipo, 
que llega en medio de las crecientes críticas al recurso embotellado. Todas las familias de esos hogares recibieron un filtro, 
el cual, se explicó, removería del agua cualquier organismo que pudiera causar gastroenteritis, pero la mitad de los 
dispositivos no lo tenían. Las personas que bebieron agua de lluvia sin tratar no registraron un aumento medible de 
enfermedades, en comparación con las que consumieron el agua de lluvia filtrada, señaló en un comunicado Karin Leder, 
jefa de la unidad de dolencias infecciosas del Departamento de Epidemiología de la Universidad Monash. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Hallan al pariente más antiguo del tiranosaurio rex” 
Un equipo de investigadores británicos y alemanes descubrió en la colección del Museo Histórico Natural de Londres al 
pariente más antiguo del tiranosaurio rex, informó hoy la institución. El fósil de cráneo había sido hallado hace unos 100 
años en el condado británico de Gloucestershire, pero en ese momento no pudo ser analizado en detalle. El dinosaurio 
primitivo, denominado Proceratosaurus, tenía unos tres metros de largo y por tanto era más pequeño que el tiranosaurio rex, 
pero también tenía dientes muy afiliados. El fósil tiene 165 millones de años; por tanto, ese aninal vivió unos 100 millones de 
años antes que su famoso sobrino. Cuidamos nueve millones de fósiles aquí en el museo, dijo la experta en dinosaurios 
Angela Miller. Fue una linda sorpresa cuando nuestro análisis mostró que teníamos al pariente más antiguo del tiranosaurio 
rex. De 30 centímetros, es uno de los cráneos de dinosaurio mejor preservados de Europa, dijo Oliver Rauhut, de la 
Colección Estatal de Paleontología y Geología de Baviera en Múnich, quien participó en el análisis. El fósil ofrece 
importantes datos sobre la evolución de los dinosaurios. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Suman 34 mil 319 los casos de dengue en todo el país” 
Los casos de dengue en el país suman 34 mil 319 en las primeras 42 semanas del año, lo que representa un incremento del 
28 por ciento con respecto a los 26 mil 681 infectados en el mismo periodo de 2008. En un comunicado, el Centro Nacional 
de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades de México informó que los casos de dengue común ascendieron a 
27 mil 969, mientras que los de dengue hemorrágico alcanzaron los 6 mil 350 en el periodo mencionado. El dengue es 
causado por un virus transmitido por la picadura de los mosquitos y suele propagarse en aguas estancadas, así como en 
época de lluvia. La dependencia indicó que un total de 26 estados han registrado casos confirmados de dengue común y 
hemorrágico, este último más grave y con mayor índice de mortalidad. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Redacción). 
 
“Desaparecerá vacunación contra el VPH por recortes a salud pública: activistas” 
Los programas prioritarios que desarrolla el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR) 
sufrirán un recorte de 80 por ciento en el presupuesto 2010, al pasar de 675 millones de pesos que tuvieron en 2009 a 132 
millones el próximo año. Entre otras, serán afectadas seriamente las estrategias de detección de los tumores cérvico uterino 
y mamario, la prevención de la violencia intrafamiliar y el programa creado recientemente para la atención a adolescentes. 
Este último aparece en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 sin ningún recurso asignado. 
Un análisis de la Coalición por la Salud de las Mujeres detalla que la propuesta del Ejecutivo condena a desaparecer la 
vacunación contra el virus de papiloma humano (VPH) en los 180 municipios más pobres del país, donde la Secretaría de 
Salud (Ssa) trabaja desde 2008. 
La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Seguros y eficaces, antivirales próximos a caducar: Cofepris” 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó que alrededor de 300 mil tratamientos 
antivirales contra la influenza A/H1N1 con fecha de caducidad prevista para los próximos meses, mantienen su seguridad y 
eficacia terapéutica, por lo que su periodo de vigencia se extiende dos años más. Gustavo Oláiz, comisionado de 
Autorización Sanitaria del organismo, explicó que durante los pasados cuatro meses el laboratorio nacional de la Secretaría 
de Salud (Ssa) ha realizado las pruebas de estabilidad en el empaque, así como de seguridad y eficacia terapéutica del 
fármaco. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
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“Tres muertos y 50 mil afectados por lluvias en Tabasco” 
Las inundaciones en Tabasco causaron la muerte de tres campesinos, quienes fueron arrastrados por la corriente en el ejido 
Huapacal primera sección, municipio de Huimanguillo. Las víctimas fueron identificadas como Leobardo Vázquez Sánchez, 
Ulises Hernández Sánchez y Bertino García Centeno, cuyos cuerpos fueron rescatados por la policía local. El número de 
damnificados en el estado por los aguaceros que acompañan al frente frío 9 se elevó de 44 mil a más de 50 mil en La 
Chontalpa, y podría incrementarse a 100 mil, dijo el gobernador Andrés Granier Melo. 
La Jornada, p.33, (De los corresponsales). 
 

Internacional: 

 
“El sexo oral, de las principales causas de cáncer en la boca” 
El sexo oral es una de las principales causas del cáncer bucal, enfermedad que afecta cada vez a más jóvenes a raíz de la 
propagación del virus del papiloma humano (VPH) por medio de esta práctica, alertó Eduardo Cecotti, presidente de la 
Asociación Odontológica Argentina, en las Jornadas Internacionales de la agrupación en Buenos Aires. Un estudio de la 
Universidad de Seattle detectó la presencia del VPH en 7 de cada 10 enfermos de cáncer de lengua y faringe, informó este 
miércoles el diario Clarín. En casi todos los casos analizados, los pacientes reconocieron que practicaban sexo oral. Este 
virus, que también provoca cáncer de cuello de útero y de pene, se puede contagiar durante la práctica de sexo oral si no se 
toman precauciones, como la utilización de preservativo, aunque esto no evitaría el contagio de mujer a hombre. El cáncer 
de boca hasta hace pocos años era detectado en general en personas mayores de 60 años, pero ahora afecta también a los 
jóvenes. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Se lanza el SAT a cazar morosos” 
En lo que va del año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) requirió a más del 14 por ciento del padrón de 
contribuyentes para que cumplan con el pago de sus impuestos o aclaren dudas sobre el cumplimiento de sus obligaciones. 
Así lo informó la titular del SAT en la entidad, Adriana Flores Garza, quien agregó que la actividad fiscalizadora continuará 
en los dos meses que le restan al ejercicio 2009, por lo que la cifra de requerimientos aumentará. La funcionaria precisó que 
de 426 mil contribuyentes registrados hasta octubre en el estado, más de la mitad (217 mil 260) están identificados como 
asalariados; el resto, unos 209 mil, dados de alta como personas físicas o morales, son los que están obligados a cumplir 
con su declaración mensual y anual. Al 14 por ciento de esta última cifra son a los que el SAT ha enviado, en lo que va 
2009, más de 10 mil requerimientos y unas 20 mil cartas-exhorto para que cumplan. 
Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez). 
 
“Aumenta marginación contra adultos mayores” 
Este año, el índice de marginalidad en los adultos mayores incrementó 15 por ciento debido a la crisis económica por la que 
atraviesa el país, además de que a este sector le es más difícil conseguir empleo. “A nivel general, por la situación 
económica del país, sí se prevé que incremente el índice de marginalidad de los adultos mayores en un 15 por ciento”, 
informó la delegada del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), Karla Liliana Buendía Guzmán. En 
Morelos, se tienen contabilizados alrededor de 180 mil adultos mayores de 70 años en diferentes municipios. “Nosotros 
manejamos convenios con distintos establecimientos con el propósito de otorgar descuentos a los adultos para que puedan 
mejorar su economía, sin embargo, hay mucho rezago aún”, reveló la funcionaria federal. Buendía Gúzman comentó que 
tras diversas reuniones con empresarios para solicitarles les abran las puertas de sus centros de trabajo, se ha obtenido una 
respuesta importante de parte de los gasolineros. 
Diario de Morelos,  p.4, (Verónica Bacaz). 

 
“Defiende Reyes Adams resultados de ferias del empleo“ 
En lo que va del año, más de dos mil personas se han adherido al programa de Empleo Temporal, impulsado por la 
Secretaría del Trabajo y Productividad, de acuerdo a lo informado por el titular de esa dependencia, Víctor Amador Reyes 
Adams. El funcionario refirió que están entrando en la fase de cierre de año y preparando los programas para el próximo 
año 2010, en el que impulsarán además programas de capacitación y proyectos productivos. De acuerdo a lo que explicó el 
funcionario, el éxito se centró en las ferias del empleo, en las que se logró colocar a más del 50% de las personas que 
acuden a esas actividades, quienes han encontrado alternativas y se evita la pasividad entre las personas desempleadas. 
La Unión de Morelos, (María Martínez),  
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81716&encabezado=Anuncian%20nuevos%20nombramient
os%20en%20el%20equipo%20de%20Martínez%20Garrigós&laseccion=Política 

 



 5 

Nacional: 
 
“Por cada dólar de la venta de crudo el BdeM subastó 1.5 a los bancos” 
Por cada dólar que ingresó a la reserva internacional de divisas producto de la exportación de petróleo crudo, entre enero y 
octubre de este año salieron 1.5 dólares para ser subastados por el Banco de México entre los bancos comerciales que 
operan en el país con el fin de tratar de contener la devaluación del peso, indicó información oficial. La utilización de los 
recursos de la reserva internacional de divisas para ser subastados entre los bancos comerciales ocurrió en un periodo en 
que, no obstante los recursos canalizados a este mecanismo, la moneda mexicana perdió una tercera parte de su valor de 
cambio frente al dólar, de acuerdo con el banco central. 
La Jornada, p.26, (Roberto González Amador). 
 
“Rebajan avicultores 32 y hasta 40% precio del pollo en 140 puntos de venta” 
Integrantes de la Unión Nacional de Avicultores informaron que, como medida de presión para que en el mercado baje el 
precio comercial del pollo, hasta el próximo sábado rebajarán hasta 40 por ciento los precios de la pechuga y 32 por ciento 
el muslo, en más de 140 puntos de venta de la zona metropolitana de la ciudad de México. La oferta –segunda que realizan 
los vendedores en menos de un mes– considera comercializar 30 mil toneladas de pollo, de las cuales 15 mil corresponden 
a la pechuga entera y el resto a pierna con muslo. 
La Jornada, p.41, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Competencia: Cofetel debe aplicar una regulación asimétrica a Telmex” 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) tiene elementos suficientes para iniciar el diseño y aplicación de una 
regulación asimétrica para Teléfonos de México (Telmex), aseguró el presidente de la Comisión Federal de Competencia 
(CFC), Eduardo Pérez Motta. Destacó que los elementos se encuentran en los resultados de las investigaciones por 
dominancia realizadas en diversos mercados en las que la CFC ha encontrado responsable a la empresa de Carlos Slim. 
Luego de participar en el foro Después de la crisis: más competencia, mejor regulación, organizado por la Red Mexicana de 
Competencia y Regulación, el funcionario precisó que no sólo es necesario que haya más oferentes en el mercado de 
telefonía fija y menos restricciones a la inversión extranjera, sino también es indispensable que el gobierno federal trabaje 
para que haya otros competidores en el mercado de la televisión abierta, por lo que sería conveniente que formalizara la 
concesión para una tercer cadena televisiva. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
“Los alimentos se encarecieron 40% en 2009 y subirán 3% más con los nuevos impuestos” 
A consecuencia de los aumentos de impuestos, el precio de los alimentos se incrementará de 2 a 3 por ciento, pese a que 
los legisladores federales los excluyeron de la aplicación del IVA, pronosticó Alfredo Neme Martínez, dirigente de la 
Confederación Nacional de Agrupaciones de Centrales de Abasto. Dicho incremento, dijo, se sumará al encarecimiento 
acumulado de entre 35 y 40 por ciento que han tenido los alimentos durante 2009 y afectará también el empleo que 
depende del sistema alimentario del país, donde se han perdido 250 mil puestos de trabajo. "Los niveles tan bajos de 
consumo, junto con el alza de precios en los alimentos, representan una bomba de tiempo", alertó Neme Martínez al 
inaugurar en el Senado de la República el foro nacional: Abasteciendo a México, retos de la crisis alimentaria. 
La Jornada, p.28, (Susana González). 
 

Internacional: 
 
“Empresas recortaron 203 mil plazas en EU” 
El sector privado de Estados Unidos eliminó 203 mil empleos en octubre, más de lo esperado, mostró el miércoles un 
informe de la firma ADP. La cifra de septiembre fue revisada a una pérdida de 227 mil, desde una previa de 254 mil puestos 
de trabajo. La estimación mediana de economistas consultados por Reuters para el informe ADP fue de una pérdida de 190 
mil puestos de trabajo en el sector privado en octubre. El informe es seguido de cerca por los mercados porque se le 
considera un buen anticipo del reporte sobre las nóminas no agrícolas que elabora el gobierno estadounidense. El informe 
sobre las nóminas no agrícolas de octubre se dará a conocer el viernes. 
La Jornada, p.30, (Reuters). 
 
“Persiste la crisis en el ámbito laboral” 
Los miles de despidos anunciados en los últimos días en Europa y en Estados Unidos confirman que la crisis en el mundo 
laboral está lejos de terminarse y, pese a las señales de reactivación de la economía registradas en 2009, el año acabará 
con una cantidad récord de desocupados. La alemana Daimler recortará mil plazas y Microsoft eliminará 800 puestos. 
Representantes de Daimler y de los trabajadores acordaron ofrecer al personal hasta de 50 años de edad la opción de una 
salida voluntaria. El brazo de automóviles Mercedez-Benz emplea actualmente a 45 mil personas en Alemania. Microsoft 
confirmó que los empleos suprimidos se suman a los 5 mil anunciados en enero, al presentarse resultado en baja. "Ello 
representa la finalización del esfuerzo anunciado en enero por el director general, Steve Ballmer", declaró el portavoz, Lou 
Gellos. En España la desocupación sigue en aumento y podría alcanzar 20 por ciento de su población. 
La Jornada, p.30, (Reuters, Afp y Dpa). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“Gestionan ante el Congreso de la Unión recursos federales para Morelos por 9mmdp” 
Bajo la premisa de atraer a Morelos más de 9 mil millones de pesos, ayer el gobernador Marco Adame Castillo acudió al 
Congreso de la Unión a gestionar recursos económicos para los Proyectos de Infraestructura y Desarrollo Social 2010. 
Adame Castillo y el legislador Jesús Giles Sánchez, hablaron de la necesidad de que lleguen mayores recursos federales a 
la entidad, pues son para atender los importantes programas en materia de educación, salud, turismo, agua y medio 
ambiente, finanzas, desarrollo económico, desarrollo agropecuario, así como de seguridad y justicia; el estado requiere de 
una inversión de 9 mil 789 millones de pesos, dijo lo anterior en un encuentro con el presidente de la mesa directiva Poder 
Legislativo federal, Francisco Ramírez Acuña. Tras asegurar que el federalismo hacendario debe acreditarse en las reglas 
de operación para un ejercicio responsable del gasto, el gobernador morelense y sus homólogos de Guanajuato y Baja 
California, se reunieron con los diputados federales de Acción Nacional, encabezados por Josefina Vázquez Mota. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80790-gestionan-ante-el-congreso-de-la-union-recursos-
federales-para-morelos-por-9mmdp 
Diario de Morelos, p.p.-3, (DDM Redacción). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martin Sánchez). 
 
“Baja del 50% a recursos para Instituto Electoral” 
ras los resultados adversos a Acción Nacional, el Instituto Estatal Electoral (IEE) fue castigado con una reducción de casi el 
50 por ciento en su presupuesto anual operativo, en tanto los partidos políticos recibirán casi 60 millones de pesos como 
financiamiento para 2010, según la propuesta enviada por el jefe del Ejecutivo estatal. De acuerdo a la iniciativa del 
Presupuesto de Egresos discutida ayer entre los miembros de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso, junto con el Consejo del IEE, que encabeza Oscar Granat Herrera,  el Ejecutivo prevé un presupuesto de 75.4 
millones de pesos para el organismo, de los cuales 53.4 corresponden a prerrogativas a los partidos, pese a que 2010 no es 
un año electoral. Adicionalmente los institutos políticos recibirán casi 3 millones de pesos por concepto de “actividades 
específicas” y más de 200 mil para el pago a sus representantes ante el Consejo del IEE. De acuerdo a la propuesta del 
gobernador Marco Adame Castillo, enviada al Congreso local, el IEE tendrá un gasto anual de 22 millones de pesos, cuando 
originalmente había solicitado 42.2. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80787-baja-del-50-a-recursos-para-instituto-electoral 
 
“Ahorro por 45mdp en Cuernavaca con nuevas designaciones de funcionarios” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós designó ayer a nuevos subsecretarios, directores generales y jefes de departamento, 
que en número representa una disminución del 30 por ciento con relación a la administración pasada y que permitirá 
concretar un ahorro de casi 45 millones de pesos anuales en salarios, prestaciones, viáticos y gastos de operación a la 
comuna. Al nombre del edil; Manuel Rodrigo Gayosso Cepeda, secretario del ayuntamiento, precisó que los recursos que se 
ahorren por concepto de cancelación de plazas y gastos de operación, casi 45 millones de pesos, serán utilizados 
íntegramente al gasto de inversión, concretamente a la construcción de obra pública. Anunció que en la dependencia que 
encabeza, lo acompañará como subsecretario del ayuntamiento, Luis Ocampo Gómez, y como subsecretario de Gobierno, 
Romualdo Salgado Valle, quienes al igual que los secretarios de la comuna y del personal que a partir de ayer entró en 
funciones, será evaluados por el cabildo dentro de tres meses, para ser ratificados o cesados del cargo en caso de no 
cumplir correctamente con su encomienda. Las direcciones de Archivo Municipal, de Gestión y Enlace Ciudadano, de 
Delegaciones, Colonias y Poblados, de Asuntos Religiosos, Gobernación, Derechos Humanos, además de la Jefatura de la 
Unidad de Información Pública y Jefes de Departamento de Control y Seguimiento, de Nacimientos y de Matrimonios, 
integran la Secretaría del Ayuntamiento. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80810-ahorro-por-45mdp-en-cuernavaca-con-nuevas-
designaciones-de-funcionarios 
La Unión de Morelos, (Benjamín Marchán),  
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81716&encabezado=Anuncian%20nuevos%20nombramient
os%20en%20el%20equipo%20de%20Martínez%20Garrigós&laseccion=Política 
 

“Le cortan la luz a Poder Judicial” 
El Poder Ejecutivo estatal notificó al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Morelos su decisión de suspenderle el servicio de 
energía eléctrica, debido a que en el programa de austeridad de la entidad se requiere ajustar el gasto corriente de las 
dependencias. El presidente magistrado del TSJ, Ricardo Rosas Pérez, reveló que, mediante un oficio fechado el pasado 5 
de octubre, el subsecretario estatal de Reinserción Social, Jorge Toledo Bustamante, dio un ultimátum para que los 
juzgados penales que se encuentran en el interior de las cárceles hagan sus contratos de energía y paguen por su servicio. 
De acuerdo con el magistrado, este año será imposible pagar porque dicho gasto no fue presupuestado el año anterior. Por 
ello, advirtió que de suspenderse el suministro eléctrico, la actividad en los juzgados penales se pondría en riesgo, porque 
prácticamente todo funciona con esa energía. 
Excelsior, (Pedro Tonantzin). 
http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/le_cortan_la_luz_a_poder_judicial/770752 
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“Renuevan consejo consultivo del Instituto de la Mujer” 
El consejo consultivo del Instituto Estatal para la Mujer, quedó instalado ayer para el periodo 2009-2012. Lo conforman 10 
mujeres con amplia trayectoria de trabajo enfocado al género femenino. Entre los primeros trabajos que el Instituto de la 
Mujer laborará con este cuerpo colegiado está el acercamiento con las nuevas autoridades municipales para concretar las 
disposiciones de ley, que con base a las últimas adecuaciones, se constriñe a los gobiernos municipales a contar con áreas 
de atención a la mujer en  donde se tendrá una amplia coordinación. Las consejeras son Martha Guadalupe Anguiano 
Ramos, Azucena Ocampo Rebolledo, Alama García Zamorano, Micaela Bocanegra Rodríguez, Alma Delia de la Cruz 
Barrón, Claudia Esther Ortiz Guerrero, Dominga Carriles Montes, María de la Luz Padilla Borjas, Elena de Hoyos Pérez y, 
Francisca Huete Correa. 
Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción); El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y La Unión de Morelos, 
(Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81717&encabezado=Instalan%20el%20Consejo%20Consulti
vo%20del%20Instituto%20de%20la%20Mujer%20&laseccion=Pol 
 

Nacional: 
 
“El modelo de país, agotado; hay que refundar la República: Narro” 
Al aseverar que el modelo económico que sigue México "ya dio lo que podía dar y ya no nos sirve ni para vernos hacia 
afuera, mucho menos para resolver los problemas que tenemos hacia adentro", el rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, convocó a todos los sectores de la sociedad a hacer una reforma integral 
que lleve a la refundación de la República. En el contexto de la inauguración del foro Pacto Nacional para la Reforma 
Económica, realizado en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el rector propuso construir un modelo nacional "en donde el 
desarrollo no sólo sea la parte de las finanzas públicas o del capital privado, sino que ponga al mexicano en el centro del 
interés y combata los males de la pobreza y la desigualdad". Frente al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard; 
el director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa; los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Armando Paredes, y del Colegio Nacional de Economistas, Ángel Buendía, el rector dijo que las generaciones que 
han tenido la oportunidad de educarse, de formarse, tienen el compromiso no sólo de hacer los cambios que requiere 
México, sino de hacerlos correctamente por el bien de las mayorías. 
La Jornada, p.3, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
“Atorón en el Senado por el triple play” 
Ante la falta de acuerdos, las comisiones dictaminadoras de las cuatro minutas de la miscelánea fiscal pendientes 
decidieron turnarlas directamente al pleno del Senado, donde este jueves se discutirán y votarán. No hubo ayer dictámenes, 
porque el grupo parlamentario del PAN no ha definido su postura en torno al controvertido artículo 244-E de la Ley Federal 
de Derechos, que permite la exención de impuestos durante dos años a las empresas de telefonía móvil a las que se 
concesionen las nuevas bandas, que permitirán transmitir voz, imagen y datos, el llamado triple play. Hasta anoche, se 
mantenían dos posturas confrontadas entre los senadores panistas: la de refrendar el voto que la mayoría de la bancada dio 
la madrugada del sábado para derogar esa exención, y la de quienes pretenden que se mantenga ese régimen especial tal 
como lo votaron los diputados horas después.  
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Aplican un recorte de $500 millones al presupuesto de la Cámara de Diputados” 
La administración de la Cámara de Diputados determinó realizar un recorte de 500 millones de pesos, cantidad que significa 
10 por ciento de su presupuesto total (5 mil millones de pesos) para 2010, informó el secretario general de esa instancia 
legislativa, Guillermo Haro. Aunado a ese ajuste, dijo, se podrían reducir varias prestaciones a los diputados, entre ellas el 
seguro de gastos médicos mayores, la tarjeta para el pago de carreteras y los boletos para vuelos nacionales e 
internacionales. Anticipó que habrá una sensible reducción del personal por honorarios y en la estructura de la actual 
legislatura. Entrevistado tras su participación en el foro Opacidad y rendición de cuentas: el desafío del Estado mexicano, 
organizado por el Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Haro 
planteó que la estructura actual de la Cámara de Diputados "es muy pesada". En particular, dijo, la vinculada con la creación 
de un organismo autónomo que garantice la transparencia y el acceso a la información. 
La Jornada, p.5, (Elizabeth Velasco). 
 
“Exigirán campesinos 271 mil millones de pesos para 2010” 
Organizaciones campesinas, con el apoyo de sindicatos y grupos sociales, preparan movilizaciones frente a la Cámara de 
Diputados para demandar un presupuesto de 271 mil millones de pesos para el Programa Especial Concurrente 2010, 
monto superior en 36 mil millones al asignado este año, señaló la Confederación Nacional Campesina. Explicó que ya 
entregaron la propuesta a la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados –que fue consensuada por 
organizaciones de productores–, en la que sustentan las demandas del sector. 
La Jornada, p.7, (Gabriel León Zaragoza). 
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“25 mil electricistas han pedido amparo contra la extinción de LFC: Esparza” 
Un total de 25 mil integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) han firmado su solicitud de amparo contra la 
extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), aseguró el dirigente de ese gremio, Martín Esparza Flores, quien acusó al 
gobierno federal de estar "sorprendiendo" a quienes han optado por cobrar la liquidación, pues el dinero que se les ha 
depositado en una cuenta bancaria no podrán retirarlo antes de abril de 2010. El dirigente cuestionó las recientes 
declaraciones del secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, de que 44 por ciento de los integrantes del SME aceptaron 
su liquidación, ya que muchos de los que iniciaron el trámite lo suspendieron al ver que no se les reconocen varios años de 
antigüedad laboral. Por otra parte, Martín Esparza se reunió ayer en privado con diputados locales del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). 
La Jornada, p.10, (Raúl Llanos y Rocío González). 
 
“Se interrumpirán liquidaciones si la juez falla en favor del SME, advierte Lozano” 
El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, advirtió a los empleados de la extinta Luz y 
Fuerza del Centro (LFC) que el pago de liquidaciones podría ser interrumpido en caso de que un juzgado federal otorgue la 
suspensión definitiva por el amparo solicitado por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Si la juez decide otorgar la 
suspensión definitiva tras la audiencia incidental del 6 de noviembre, señaló, sería desfavorable para los trabajadores, 
porque impediría a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) emitir el laudo sobre la terminación de la relación 
laboral y, en consecuencia, el pago de liquidaciones. El funcionario argumentó que los trabajadores cobran actualmente de 
forma voluntaria los finiquitos (es decir, sin que exista fallo de la JFCA), con base en una oferta adicional, cuyo plazo vence 
el viernes 13 de noviembre, el fin de semana inmediato. La única oferta, insistió el secretario del Trabajo, se agota el 
próximo 14 de noviembre. "Por eso mi obligación, más que estar tratando de aprovechar un subterfugio legal, es cumplir con 
mi responsabilidad de advertir a los trabajadores sobre las consecuencias de una suspensión definitiva". 
La Jornada, p.9, (Fabiola Martínez). 
 
“Ofrece el gobierno a electricistas ampliar el servicio del IMSS” 
Luego de una reunión entre Alejandro Muñoz, ex tesorero del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y funcionarios 
federales, el gobierno ofreció ampliar hasta por un año el servicio médico en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
para los trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), siempre y cuando "procedan a recibir su liquidación". La 
ley marca que cuando un asalariado pierde su empleo, él y su familia recibirán servicios del IMSS durante las ocho semanas 
posteriores a su separación de su fuente de trabajo. Al término del encuentro entre Muñoz y los subsecretarios de Gobierno, 
Gerónimo Gutiérrez, y del Trabajo, Álvaro Castro, la Secretaría de Gobernación (SG) emitió un comunicado en el que 
también ofrece tramitar la jubilación de los empleados de LFC que estaban a punto de obtener este derecho cuando se 
emitió el decreto de extinción del organismo, el pasado 11 de octubre. 
La Jornada, p.11, (Fabiola Martínez). 
 
“Resolverá el pleno de San Lázaro sobre controversia contra la extinción de LFC” 
El grupo de trabajo de la Cámara de Diputados creado para analizar la viabilidad de la acción jurídica contra el decreto de 
extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) determinó presentar ante el pleno los argumentos jurídicos en favor y en contra 
de interponer una controversia constitucional. El martes próximo los legisladores decidirán el futuro de la acción legal contra 
el decreto porque en el seno del grupo de trabajo no se llegó a un acuerdo que diera por fruto un dictamen en favor o en 
contra. De tal forma, se solicitará a la Junta de Coordinación Política que las dos posiciones que se manifestaron en el grupo 
de trabajo se expongan ante los 500 representantes populares, quienes determinarán si la dirección jurídica de la Cámara 
de Diputados elabora el proyecto de controversia o definitivamente lo desecha. 
La Jornada, p.12, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
“Estudiantes confían en que la UNAM completa se sume al paro nacional” 
Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) afirmaron confiar en que todos los institutos, 
facultades y escuelas de la casa de estudios se sumarán al paro cívico nacional convocado por el Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME) para el 11 de noviembre. Alumnos de varios colegios universitarios realizaron ayer actividades de 
solidaridad con los electricistas y en rechazo al decreto de liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC). En otra acción de 
solidaridad con los electricistas, estudiantes de las preparatorias 4 y 8 de la UNAM, así como del Colegio de Bachilleres, 
bloquearon avenida Observatorio. Representantes de escuelas del IPN realizaron una asamblea en Zacatenco, donde 
acordaron lanzar un llamado a toda la comunidad politécnica para sumarse a las acciones de protesta contra la extinción de 
dicho organismo. 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares y Laura Poy). 
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“Refuerzan en la Cámara de Diputados la vigilancia del trabajo de reporteros” 
La Coordinación de Comunicación Social de la Cámara de Diputados, a cargo de Juan María Naveja, propuso a los siete 
grupos parlamentarios elaborar una revista televisiva para atraer la atención del público y "propiciar esquemas de confianza" 
de los ciudadanos en el trabajo legislativo. Enfocada a la televisión, esa oficina también planteó una emisión en la que los 
legisladores respondan a preguntas, mediante un proyecto piloto –revelaron diputados– que se encargó a una casa 
productora de Guadalajara, con la cual Naveja hizo nexos cuando Francisco Ramírez Acuña fue gobernador de Jalisco. 
También a partir de ayer se reforzó la presencia de dos colaboradores del área de radio a su cargo, que se dedican a 
registrar los movimientos de los reporteros, entregar tarjetas de sus actividades, llevar una memoria de la información que 
manejan y con qué diputados hablan. Se trata del subdirector del área Víctor Manuel Chavarría Cruz y de Lucy Durán 
Moreno. 
La Jornada, p.14, (E. Méndez y R. Garduño). 
 
“IFE: sigue el escándalo por los monitoreos” 
Las diferencias sobre la operación del monitoreo de promocionales de los partidos políticos que realiza el Instituto Federal 
Electoral (IFE) se profundizaron en el organismo tras las imputaciones públicas del Grupo Tecno contra algunos consejeros. 
Para algunos, el monitoreo ha sido exitoso y debe fortalecerse, para otros ha sido deficiente y en parte es responsabilidad 
de la empresa que vendió los equipos en 23 millones de pesos. En este contexto, el pago del IFE relacionado con la última 
parte del contrato fue indebido por las inconsistencias detectadas que motivaron, incluso, una penalización por el 
incumplimiento de plazos de capacitación y entrega de equipo, consideraron los consejeros Marco Antonio Baños y Marco 
Antonio Gómez Alcántar. 
La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia). 
 
“Arropado por incondicionales, Calderón rinde homenaje a Juan Camilo Mouriño” 
Al cumplirse un año de la muerte del ex secretario de Gobernación Juan Camilo Mouriño, el presidente Felipe Calderón 
señaló anoche que la mejor manera de recordarlo es vivir feliz sin dejarse atrapar por los miedos ni por las cobardías, las 
mediocridades o por las culpas. El homenaje reunió anoche a los funcionarios y panistas que integran el círculo 
calderonista. Fue así que acudieron a la sede del Partido Acción Nacional (PAN) los secretarios Ernesto Cordero, Georgina 
Kessel, Agustín Carstens, Juan Molinar, Alonso Lujambio, Javier Lozano, José Ángel Córdova y Juan Elvira, a quienes se 
sumaron los coordinadores parlamentarios Josefina Vázquez Mota y Gustavo Madero. 
La Jornada, p.16, (C. Herrera y G. Saldierna). 
 
“Raúl Plascencia, González Pérez y Álvarez Icaza, en la terna para presidir la CNDH” 
El Senado elegirá hoy al presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de una terna integrada por 
el abogado general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez; el primer visitador de la misma CNDH, Raúl Plascencia, y el ex 
ombudsman capitalino Emilio Álvarez Icaza. El grupo fue electo anoche durante una reunión de la Comisión de Derechos 
Humanos del Senado, en la que González Pérez obtuvo ocho votos, Plascencia siete y Álvarez Icaza seis. De ellos, quien 
logre las dos terceras partes de votos de los legisladores presentes se convertirá en el próximo ombudsman nacional. El 
perredista Pablo Gómez destacó que de no lograrse las dos terceras partes de la votación, tendrá que elegirse una nueva 
terna. Sin embargo, Ortuño y el priísta Renán Cleominio Zoreda expresaron confianza en que habrá acuerdo y este jueves 
se escogerá el presidente de la CNDH para los próximos cinco años. 
La Jornada, p.17, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Hubo 630 ejecutados en 24 días; en lo que va del sexenio suman 16 mil 200” 
En los últimos 24 días han ocurrido 630 ejecuciones en el país, y en lo que va del año ya suman 6 mil 200 las personas 
asesinadas por presuntos miembros del crimen organizado, de acuerdo con estadísticas de la Procuraduría General de la 
República y de la Secretaría de Defensa Nacional. De acuerdo con información proporcionada por fuentes de ambas 
dependencias, en los primeros tres años del gobierno de Felipe Calderón se han contabilizado más de 16 mil 200 homicidios 
dolosos vinculado con cárteles de la droga. Los estados que mayor número de ejecuciones han reportado son Chihuahua, 
Sinaloa, Michoacán, Guerrero y Baja California. Sin embargo, los informes señalan que la violencia ha repuntado en 
entidades como Jalisco, estado de México, Veracruz y Morelos. 
La Jornada, p.18, (Gustavo Castillo García). 
 
“México y Holanda firman memorándum en materia energética” 
El gobierno de México y el de los Países Bajos suscribieron un memorándum de entendimiento en el que se manejará la 
posibilidad de intercambiar información acerca de las nuevas alternativas de energías renovables, además de ciencia y 
tecnología para la infiltración en aguas profundas. Georgina Kessel, titular de la Secretaría de Energía (Sener), y su 
homóloga de aquel país europeo, Maria Van Der Hoeven, afirmaron que ambas naciones podrían verse beneficiadas si se 
logra explotar los recursos naturales para generar energía renovable y limpia, utilizando las facilidades que da el ambiente, 
como sol, aire, maíz (etanol), entre otras. Asimismo, dijeron que dicho programa prevé el crecimiento y el intercambio en 
cooperación público-privada, normas ambientales, sustentabilidad energética, biocombustibles, cambio climático y sector 
petrolero, donde se prevé el uso de nuevas tecnologías de incursión en aguas profundas. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Israel Gutiérrez). 
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“Asignan a Semarnat 15% menos recursos que en 2010: Greenpeace” 
La iniciativa del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 para la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) considera recursos 15 por ciento menores a lo ejercido este año, lo cual es insuficiente para cumplir 
con la protección y las metas nacionales e internacionales de reducción de los efectos del cambio climático, advirtió 
Greenpeace. En un comunicado, señaló que en el periodo 2004-2009, la Semarnat aumentó sus plazas asignadas en 427 
por ciento. En 2004 contaba con 6 mil 149 empleados; sin embargo, en 2009 su nómina subió a 22 mil 378 personas. En un 
análisis, la organización encontró que se proponen 40 mil 485 millones de pesos, con un aumento de 7 por ciento en gasto 
corriente, mientras que el gasto de inversión baja en 18.58 por ciento. 
La Jornada, p.38, (De la Redacción). 
 
“Avala IFAI demanda contra la Ssa por datos erróneos sobre gasto contra gripe” 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) determinó ayer presentar una denuncia contra la Secretaría 
de Salud (Ssa) por entregar información contradictoria e incompleta sobre el presupuesto que ha erogado en el combate del 
virus A/H1N1 y en materia de Comunicación Social. Ante esto, plantearon dar vista al Órgano interno de control (OIC) de la 
Ssa, dependiente de la Secretaría de la Función Pública (SFP), a fin de que revise las respuestas y sancione a quien 
eventualmente entregó en forma inapropiada y contradictoria la información referida. 
La Jornada, p.39, (Elizabeth Velasco Contreras). 
 
“Rechaza el SITCB aumento salarial de 4%” 
El Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITCB) rechazó la propuesta de las autoridades de 
aumento de 4 por ciento al salario, con lo que seguirá la huelga que mantiene sin clases a más de 100 mil estudiantes. El 
secretario general del SITCB, Romualdo Escudero, calificó el ofrecimiento de una burla, ya que no da respuesta a las 
violaciones al contrato colectivo de trabajo. Durante la sesión de hoy del consejo general de huelga, que se realizará a las 
14 horas, se prevé que se ratificará el rechazo a la propuesta. Los trabajadores también diseñarán un plan de acción para la 
próxima semana, en el que se espera iniciar una movilización. En cuanto a la demanda central de distribuir 112 millones de 
pesos al programa de nivelación salarial, Escudero señaló que el Colegio ha informado que 46 millones de pesos se 
utilizaron para prestaciones de jubilados, 44 millones de pesos, para la creación de horas académicas; 7 millones fueron 
recortados debido a lineamientos de austeridad y sólo dispone de 13 millones de pesos. Las autoridades ofrecieron 16 
millones de pesos como pago único a administrativos de base y se dejó de lado a la planta docente, dijo. Otro de los puntos 
que complican la negociación es la recategorización de puestos administrativos. 
La Jornada, p.40, (Karina Avilés). 
 
“La controversia constitucional del Senado contra el Ejecutivo entró a la Corte” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio entrada ayer a la controversia constitucional que presentó el Senado 
de la República en contra del Ejecutivo federal, en la cual demanda que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
determine el alcance de la intervención de gobiernos extranjeros en instituciones bancarias que operan en México. El 
secretario técnico de la mesa directiva del Senado de la República, Horacio Duarte, acudió por la tarde a la oficialía de 
partes de la Corte para entregar la demanda, en la que los legisladores alegan la inconstitucionalidad del oficio en el que 
Hacienda informó que la adquisición de acciones de Citigroup (propietario de Banamex) hecha por el gobierno de Estados 
Unidos era "temporal y no definitiva", además de la omisión de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y del Banco de 
México en intervenir en la regulación del sistema financiero. 
La Jornada, p.26, (Jesús Aranda). 
 
“IFAI pide hacer públicos 372 contratos de Pemex con empresa ligada a ex director” 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) emitió un "enérgico exhorto" a Pemex Exploración y 
Producción (PEP) para que haga públicos los 372 contratos que la paraestatal adjudicó de manera directa a la empresa 
estadounidense Solar Turbines Incorporated (STI), por 13 mil millones de pesos. Durante el análisis del recurso 4876/09 y 
acumulados, interpuesto por una ciudadana a la cual Pemex le condicionó la entrega de la información, ya que le pidió 
explicar las razones por las que había solicitado los referidos contratos, la comisionada ponente, María Marván, destacó que 
el planteamiento de PEP resulta "tan innecesario como ilegal", puesto que la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública (LFTAIP) no establece impone alguna. De hecho, Marván destacó que PEP "incumple la ley", ya que 
por tratarse de contratos públicos, la información contenida en los mismos debería estar disponible en el Portal de 
Obligaciones de Transparencia (POT) de la página electrónica de esa subsidiaria de la paraestatal. 
La Jornada, p.27, (Elizabeth Velasco). 
 

Internacional: 
 
“Senadora colombiana contacta a Calderón” 
La senadora opositora colombiana Piedad Córdoba anunció este miércoles que se iniciaron contactos con los presidentes 
de México, Felipe Calderón, y de República Dominicana, Leonel Fernández, para que éstos faciliten la liberación de los 
secuestrados en poder de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). Córdoba aseguró que en esas 
gestiones participa el ex presidente colombiano Ernesto Samper, que gobernó de 1994 a 1998, y quien ha sido facilitador en 
el proceso de liberación de rehenes. Las FARC pidieron hace un mes al gobierno colombiano aclarar las garantías y 
protocolos que rodearán la liberación de dos militares secuestrados a quienes pretenden liberar de manera unilateral. 
La Jornada, p.25, (Dpa). 
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“Aviones militares estadounidenses en aeropuertos comerciales de Colombia” 
Aeronaves militares de Estados Unidos (EU) podrán usar los aeropuertos comerciales de operación internacional de 
Colombia en el marco de un acuerdo suscrito el viernes por Bogotá y Washington y divulgado recién por el gobierno de 
Álvaro Uribe, destacó el miércoles la prensa local. “Se establecerá un mecanismo para determinar el número estimado de 
vuelos que harán uso de los aeropuertos internacionales, de conformidad con la normatividad colombiana”, señala el texto 
del acuerdo, divulgado la noche del martes en la página de la cancillería colombiana. La prensa colombiana destacó que en 
el marco de ese acuerdo, que generó inquietud y rechazo en varias naciones sudamericanas, las aeronaves 
estadounidenses no sólo tendrán acceso a al menos siete bases militares colombianas sino también a igual número de 
terminales aéreas comerciales. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80808-aviones-militares-estadunidenses-en-aeropuertos-
comerciales-de-colombia 

 
“Reprime la policía iraní a miles de opositores que intentaban reunirse para manifestarse” 
La policía iraní lanzó este miércoles gases lacrimógenos para dispersar a miles de manifestantes de la oposición que 
trataban de reunirse en Teherán al margen de una concentración oficial antiestadounidense por el trigésimo aniversario de 
la toma de la embajada de Estados Unidos, indicaron testigos. Varios de los manifestantes resultaron heridos o detenidos, 
añadieron las fuentes, sin precisar el número de aprehensiones. Desde los disturbios que comenzaron en junio pasado 
cuando miles de personas tacharon de fraudulenta la elección en que resultó elegido el actual presidente, Mahmud 
Ahmadinejad, por encima del opositor reformista Mirhossein Mousavi, está en vigencia una prohibición a la prensa de cubrir 
los hechos en las calles, recordaron las agencias de prensa. 
La Jornada, p.24, (Afp y Dpa). 
 
“La buena relación con Cuba seguirá: Brasil” 
Un ministro del gobierno del presidente Luiz Inacio Lula aseguró hoy que Brasil mantendrá el alto nivel de las relaciones que 
tiene con Cuba, aunque la oposición ganara las elecciones del año próximo. Cualquiera que sea el presidente de Brasil, no 
habrá cómo volver atrás en las relaciones con Cuba, dijo a la prensa Miguel Jorge, ministro brasileño de Desarrollo, 
Industria y Comercio Exterior, quien vino a la apertura de un pabellón de su país en la feria comercial de La Habana y más 
tarde fue recibido por el presidente Raúl Castro. Aunque Lula mantiene la más alta popularidad nacional que haya logrado 
cualquier mandatario brasileño, las encuestas sobre preferencias de voto en las presidenciales de octubre de 2010 
favorecen al actual gobernador de Sao Paulo, el opositor socialdemócrata José Serra. 
La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola). 
 
“Colombia, un país sin soberanía, dice Chávez” 
El presidente venezolano Hugo Chávez reiteró hoy que Colombia es un país sin soberanía tras acordar el uso de siete 
bases militares en su territorio por fuerzas estadounidenses, denunció un plan de desestabilización desde Zulia y Táchira y 
aseguró que Caracas está detrás de todas esas agresiones. En un consejo de ministros en que envió su pésame a las 
familias de dos guardias asesinados el lunes en la frontera con Colombia, del que responsabilizó al paramilitarismo, acusó al 
gobernador de Táchira, César Pérez Vivas, de vínculos con ese plan para desestabilizar el flanco izquierdo de la patria. 
La Jornada, p.24, (Afp y Dpa). 
 
“Aprueba la ONU un fondo para Guatemala” 
La ONU aprobó un fondo de emergencia por 5 millones de dólares para paliar la pérdida de las cosechas en Guatemala por 
la prolongada sequía que afecta al país. Unas 340 mil personas recibirán ayuda para la producción agrícola a lo largo de 
tres meses, priorizando a las mujeres cabezas de hogar y a los productores con limitado acceso a tierras de cultivo. 
La Jornada, p.24, (Afp). 
 
“Debate Asamblea General de la ONU reporte que acusa a Israel y Hamas de crímenes de guerra” 
Un informe patrocinado por la Organización de Naciones Unidas que acusa a Israel y a Hamas de crímenes de guerra –y 
potencialmente de crímenes contra la humanidad–, está a punto de ser aprobado por la Asamblea General frente a una 
feroz campaña internacional, en favor de Israel, que busca anularlo y que ha logrado que el Congreso de Estados Unidos 
rechace sus conclusiones. El llamado Informe Goldstone –escrito por el juez sudafricano y ex fiscal internacional de 
crímenes de guerra Richard Goldstone, quien encabezó la comisión de investigación del conflicto de 22 días en diciembre y 
enero pasado en Gaza en el cual murieron unos mil 400 palestinos y 13 israelíes (entre ellos, tres civiles)–, concluye que 
Israel y la organización palestina Hamas cometieron crímenes de guerra. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 

 


